



**Patrimoine
Culturel
Immatériel
en France**

connaître, pratiquer, transmettre

Ambassade des Confréries de Nouvelle-Aquitaine (A.C.N.A)

« Terroirs et Goût »

RNA : W641001620 - SIRET 499 689 305 00021

N° 20170036 du J.O. publiée le 9 septembre 2017

 <https://ac-na.fr/>

 acna33000@gmail.com

Message du Président suite à l'AG du 20 octobre 2025 de la FCRF

Cher(e)s ami(e) s des Confréries de Nouvelle Aquitaine,

Tous les mouvements qui durent sont ceux qui ont une claire visibilité pour leurs propres adhérents, mais aussi pour les élus et les décideurs des pouvoirs publics.

C'est à cet effet que tous les responsables régionaux des confréries ont créé la Fédération des Confréries des Régions de France (F.C.R.F.). Cette union nous permet d'avancer et marquer le terrain légitime des confréries œnogastronomiques et des savoir-faire traditionnels reconnues au Patrimoine Culturel Immatériel de France et bientôt à l'Unesco, mais aussi de négocier des tarifs et des avantages pour nos confréries adhérentes.

La F.C.R.F, comme toutes les structures du même type, a connu un débat interne de clarification lors du prélude à l'AG de Dijon en 2024. Il s'agissait de rappeler nos statuts, le rôle du Président, celui des membres du bureau ainsi que celui du conseil d'administration.

Les choses ont été tranchées avec une très-très large majorité des régions.

La minorité en désaccord a tenu à faire un recours contentieux auprès du tribunal de Dijon. Elle a été déboutée et condamnée à indemniser la F.C.R.F.

À partir de là, comme on dit dans le jargon populaire : « Balle au centre ». Il nous faut continuer à creuser notre sillon. Après le jugement, la F.C.R.F. a pris acte de cette décision de justice et l'a entérinée lors de son assemblée générale du 20 octobre 2025.

Il convient de raison garder, et râver nos amertumes. Nous avons tout à gagner à jouer collectif pour l'intérêt de tous et de chaque confrérie en particulier. Pourquoi créer des chapelles satellites qui ne feraient que diviser notre mouvement et ce juste pour panser des egos froissés par cette guerre que nous, en grande majorité, n'avons pas voulue.

Nous ne sommes pas tous pareils, c'est un fait indéniable. Nous avons des différences d'appréciation, peut-être, mais notre ciment commun est que nous faisons tous partie du même mouvement confrérique et notre intérêt commun et particulier est d'être tous unis vers le même objectif. Ne mettons pas à terre les fondations qui ont été construites et montons maintenant ensemble les étages de l'édifice F.C.R.F. L'organisation que nous nous sommes données a mis en place des outils pour fonctionner démocratiquement, sachons nous en servir et si nous n'en sommes pas satisfaits, sachons le dire le moment venu, dans les instances prévues à cet effet. Sinon, nous nous tirons une balle dans le pied !

La meilleure des réponses c'est de nous rejoindre pour travailler ensemble dans un esprit confrérique, convivial et démocratique ! Si vous n'êtes pas encore adhérent à l'Ambassade et donc à la F.C.R.F., vous trouverez ci-joint un formulaire à nous retourner complété.

Merci d'avance, et au plaisir de vous rencontrer.

Bien confraternellement,

Bruno Carnez



Nota : le formulaire est sur le site de l'Ambassade :

<https://ac-na.fr/confreries/documents-a-transmettre>